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PREGUNTA 

Cupos de exportacidn del tomate. 

Presentada por don Joaquín Navarro Estevan y don Juan GZ Dios Ramírez Heredia. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
ticulo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la pregunta que a con- 
tinuación s0 inserta, formulada por don 
Joaquín Navarro Estevan y don Juan de 
Dios Ramírez Heredia, del Grupo Parla- 
mentario Socialista del Congreso, relativa 
a cupos de exportación del tomate, y para 
la que se solicita contestación oral en el 
seno de la Comisión correspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la 
Comisión de Agricultura competente para 
conocer de esta materia. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
15 de abril de 1980.-El Vicepresidente l.', 
Modesto Fraile Pouja.de, Presidente en fun- 
ciones. 

'A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Joaquín Navarro Estevan y Juan de 
Dios Ramírez Heredia, Diputados por Al- 
meria, pertenecientes al Grupo Parlamen- 

tario Socialista del Congreso, al amparo de 
lo establecido en los artículos 128 y si- 
guientes del vigente Reglamento provisio- 
nal del Congreso de los Diputados, formu- 
lan al Gobierno la  siguiente pregunta para 
contestación oral en Comisión de Agricul- 
tura. 

Pregunta al Gobierno sobre cupos de ex- 
portación del tomate. 

Fundamento 

El sistema de cupos de exportación del 
tcmate se estableció teniendo en cuenta 
la exportación, según las provincias, en 
años en los que la producción almeriense 
se encontraba iniciando su expansión. 
Cuando se establecen tales cupos, práctica- 
mente sólo exportaban tomate liso Cana- 
rias, Murcia y Alicante. En cuanto al to- 
mate "asurcado", la exportación fue libre 
hasta la temporada 1978-79, contingentado 
a partir de la misma y asignándose a la 
provincia de Almería una cantidad equiva- 
lente a la exportada en la campaña refe- 
rida. Dado que la producción de ambas va- 
riedades de tomate se ha desarrollado in- 
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tensamente en Almería, la participación de 
ésta provincia en la Comisión Consultiva 
Nacional del tomate no responde en forma 
alguna a la realidad. Así, y por sólo poner 
un ejemplo bien elocuente, la producción 
canaria total viene a alcanzar, por cada 
campañEl. unas 15O.OOO Tm., mientras la 
almeriense asciende a 400.000 Tm. El es- 
tablecimiento, por otra parte, de contin- 
gentaciones por parte del Gobierno antes 
de que el Mercado Común establezca pre- 
cios de referencia para el tomate determi- 
na, junto a la realidad anteriormente re- 
señala, una verdadera tragedia para la 
agricultura almeriense y, por supuesto, 
para la Economía Nacional. Ante la falta 
de mercados internacionales y nacionales 
-provocada por la torpe política exporta- 
dora del Gobierno, que lleva a cabo con el 
pretexto de un falso proteccionismo al to- 
mate de otras regiones españolas- nos en- 
contramos año tras año con el espectáculo 
de millares de toneladas que han de des- 
truirse pese a la excelente calidad del pro- 
ducto. 

Como las decisiones dentro de la Comi- 
sión Consultiva Nacional se adoptan por 
mayoría cualificada de votos (dos tercios) 
y en dicha Comisión existe una abrumado- 
ra hegemonía de los intereses de otras 
regiones y provincias, la representación 
aimerieme se ha vistb obligada, por na 
tolerar un trato sistematicamente discri- 
minatorio, a abandonar la misma. Esta 
Comisión se ha convertido en la prác- 
tica, de órgano de regulación del comer- 
cio del tomate, en instrumento de defen- 
sa de interes parciales en los que prima 
a las grandes explotaciones con estructu- 
ras desfasadas y casi feudales y se per. 

udica a las unidades familiares de explo- 
;ación con estructuras agrarias y comer- 
:iales mucho más modernas. Al mismo 
tiempo, los agricultores, que estuvieron re- 
presentados en la campaña 1978/79, a tra- 
vés de las MAS, en la Comisi6n, predie- 
ron tal representación sin que se haya 
dado razón alguna solvente en la campaña 
1979/80 y en la actual. 

En virtud de lo expuesto, los Diputados 
que suscriben solicitan del Gobierno una 
explicación suficiente a las siguientes cues- 
tiones: 

Preguntas 

1. Sobre la política de asignación de cu- 
pos de exportación de tomate sin tener en 
cuenta la realidad de la producción y de 
su calidad. 

2. Sobre las razones reales que le indu- 
cen a establecer cupos de contingentación 
antes de que las autoridades comunita- 
rias determinen precios de referencia. 
3. Sobre su política regional de aparen- 

te proteccionismo al tomate sin tener en 
cuenta los verdaderos intereses sociales de 
las regiones ni los de la Economía Na- 
cional. 

4. Sobre las causas de exclusión de los 
representantes de los agricultores de la 
Comisión Consultiva Nacional del sector. 

5. Sobre sus proyectos, si es que exis- 
ten, de poner coto a las irregularidades e 
injusticias de su actual política de expor- 
tación. 

Palacio de las Cortes, 27 de marzo de 
1980.4oa,quín Navarro Estevan y Juan de 
Dios Ramírez Hemdia. 


